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ACTA DE LA REUNION DE LA SUBCOMISIÓN PARA EL TRANSPORTE DE 
MERCANCÍAS PELIGROSAS POR FERROCARRIL CELEBRADA EL DIA 14 
DE NOVIEMBRE DE 2022. 
 
 
ASUNTO: Estudio de los documentos presentados por los diferentes 
países en la próxima Reunión de Expertos del RID que se va a celebrar en 
noviembre en Berna. 
 
 
Los convocantes tienen dos posibilidades para poder participar en esta 
Subcomisión, la primera es de manera presencial en la Sala y la segunda a 
través de la plataforma TEAMS, a través de una conexión online y cuya 
invitación se envió unos días antes de la reunión.  
 
 
Personas que participaron en la reunión: 
 
Presidente: 
 
Dª Silvia García Wolfrum, Jefe de Área de la Comisión para la Coordinación del 
Transporte de Mercancías Peligrosas del Ministerio de Transportes, Movilidad y 
Agenda Urbana. 
 
Dª Francisca Rodríguez Guzmán, del Ministerio de Transportes, Movilidad y 
Agenda Urbana. 
 
Dª Ángeles de Marcos de Frutos, del Ministerio de Transportes, Movilidad y 
Agenda Urbana. 
 
Dª Mª Teresa Hernando Cascajero, del Ministerio de Transportes, Movilidad y 
Agenda Urbana. 
 
D. Luis del Prado Arévalo, de AESF 
 
D. Jaime Fraile Torrecilla, de AESF 
 
D. Luis Islán García, de AESF  
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Dª Mónica Pérez Martín, del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo. 
 
D. Ignacio Álvarez Fernández-Miranda, del Ministerio de Industria, Comercio y 
Turismo 
 
Dª Mª Victoria Parra Espinosa, de ADIF 
 
D. Jose Ignacio Trujillo Fernández, de RENFE 
 
D. Salvador Rodríguez Pérez, de RENFE 
 
D. Enrique Sánchez Mota 
 
D. Arturo García Cobaleda de AECSE 
 
D. Javier Sáez, de BEQUINOR 
 
 En Madrid a las 09:05 horas del día 14 de noviembre de 2022, en el 
Salón de Proyecciones de la primera planta del Ministerio de Transportes, 
Movilidad y Agenda Urbana, tiene lugar la reunión de la Subcomisión de 
Transporte de Mercancías Peligrosas por Ferrocarril con asistencia de las 
personas relacionadas anteriormente y con arreglo al siguiente orden del día: 
 
1.- Aprobación del Orden del Día. 
 
2.- Lectura y aprobación, si procede, de las Actas de reuniones anteriores. 
 
3.- Estudio de los documentos que se van a presentar en la Reunión del 

Comité Expertos del RID que se va a celebrar el mes de mayo en Berna. 
 
4-. Asuntos varios. 
 
 
 Dª Silvia Garcia Wolfrum, inicia la sesión dando la bienvenida a todos los 
asistentes e inicia un preámbulo en el que informa que la reunión va a ser 
grabada para facilitar la elaboración del acta. Por ello invita a los participantes a 
que, al iniciar sus intervenciones, digan su nombre y la entidad a la que 
representan.  
 
 A continuación, da paso al orden del día: 
 
 
Punto 1.- Aprobación del Orden del Día 
 
1.- Aprobación del Orden del Día. 
 
2.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la reunión anterior. 
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3.- Estudio de los documentos que se van a presentar en la Reunión del 
Comité Expertos del RID que se va a celebrar el mes de noviembre en 
Berna. 

 
4-. Asuntos varios. 
 
 Dª Silvia Garcia, comenta que si no hay ninguna objeción al mismo, 
como es el caso, queda aprobada. 
 
 
Punto 2.- Lectura y Aprobación si procede de la Acta de reunión anterior 
 
 Se somete a aprobación el acta de la reunión anterior de la Subcomisión 
de Transporte de Mercancías Peligrosas por Ferrocarril, celebrada el día 7 de 
septiembre de 2022. Al no haber comentarios, el acta queda aprobada. 
 
Punto 3.- Estudio de los documentos presentados por los diferentes 
países en la próxima Reunión del Comité de Expertos del RID, a celebrar 
en noviembre en Berna. 
 

Para D. Luis del Prado las reuniones del Comité de expertos del RID 
cada vez están más vacías de contenido. Los temas importantes se ven en la 
Reunión Conjunta, que más tarde se incorporan al RID. Y aquí, últimamente no 
hay grandes temas que tratar. 

 
Este es el punto principal del Orden del Día: estudio de los documentos 

que se van a presentar la semana que viene en Berna, en la reunión de la OTIF 
sobre el transporte de mercancías peligrosas por ferrocarril. Se han presentado 
pocos documentos para esta reunión, tres documentos formales y dos 
informales. 

 
OTIF/RID/CE/GTP/2022/9 
 
Presentado por Bélgica. Se refiere a los trabajos que está habiendo 

sobre los informes de accidentes y la armonización que la ERA está intentando 
hacer junto con el grupo de trabajo CSM ASLP, en relación con el informe de 
accidente recogido en el punto 1.8.5 del RID,  que es normativa de la Unión 
Europea. En algún caso, hay algún punto en el que se puede encontrar algunas 
diferencias de criterios, es en ellos en los que se centra el documento de 
Bélgica. Es importante, en ese sentido, que el 15 de diciembre ERA ha 
convocado una reunión para seguir trabajando sobre estos temas. Bélgica cree 
que estaría bien, que entre el grupo de trabajo de la OTIF del RID, analizar 
estos documentos en profundidad y llegar a una posición conjunta y 
consensuada. 

 
Dª Victoria Parra indica que este documento habla de los informes de 

accidentes y que le gustaría tener más información sobre este documento. Está 
a favor de clarificar cualquier tipo de cuestiones sobre estos informes de 
accidentes fundamentalmente por la aparte que afecta a la Dirección General 
de Circulación de ADIF especialmente en clarificar el punto 1.8. del RID en 



 

4/5 

aquellos aspectos que hacen referencia a el administrador de la infraestructura 
y fundamentalmente, dentro del apartado habla más claramente, bajo su punto 
de vista, de cuando tiene que hacerse ese informe por parte de los que están 
implicados en un accidente en la carga, llenado,  y transporte, pero hace una 
alusión al administrador de infraestructura ferroviaria y piensa que nunca ha 
estado demasiado claro que es lo que se quiere decir. Por lo que ve en el 
borrador de la futura directiva o reglamento está un poco más claro con lo cual 
les deja un poco más tranquilos. 

 
Con respecto a ver como tipos de informes, que les llama ampliados, 

como en función del tipo de accidente van ampliando y dando más información 
sobre los sucesos relacionado con mercancías peligrosas, en principio, sí que 
podía ser un sistema adecuado. Por último, quería preguntar cómo va a afectar 
eso a nuestra Directiva Básica de Protección Civil, en la que se ha establecido 
una clasificación de accidentes del 1 al 5 y  que poco va a tener que ver con 
todo esto,  y se pregunta si ya la Administración piensa eliminar esta Directiva 
Básica o como puede afectar esto en un futuro.  

 
D. Luis del Prado informa que en este tema no ha estado participando en 

el grupo de la ERA que se organizó, no está muy al día de este tema. 
 
En cuanto al informe de accidente, y en particular, en la actualización del 

administrador de infraestructuras, fue algo que se preguntó hace un tiempo en 
el Comité de Expertos del RID en una de las reuniones, hace 3 o 4 años, antes  
de la pandemia, no les aclararon gran cosa. Les vinieron a decir que del caso 
que ha hablado, hay algunos países que la normativa nacional obligaba cuando 
había un accidente grave de mercancías peligrosas a que el administrador de 
infraestructuras obligaba a presentar un informe y había otros países que se 
dejaba a la autoridad competente que pudiera pedir más información. Este 
sería el caso de España, porque no tenemos nada regulado, entiende que 
cuando se produce un accidente en el caso de que se requiriera más 
información a raíz de unos informes que presentaron los actores implicados, se 
podría siempre pedir más información al administrador de infraestructuras. 
Desconoce lo que se está contemplando en el grupo de trabajo sobre la 
actuación del administrador de infraestructuras, se informará de ello. 

 
Sobre la Directriz Básica del Protección Civil, es una normativa que no 

es del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda urbana, ni de la Agencia 
Española de Seguridad Ferroviaria, es del Ministerio del Interior. En su opinión, 
que puede seguir coexistiendo estas dos normas, al perseguir distintos 
objetivos. Piensa que la Directiva Básica de Protección Civil tiene como 
objetivo la actuación ante una emergencia y la normativa que viene del grupo 
mencionado de la Unión Europea va más dirigida a gestionar riesgos y evitar 
que se vayan a producir en el futuro. Hay que coordinarse con la Dirección 
General de Protección Civil para ver que van a hacer con esta normativa. 

 
Dª Victoria Parra cree que quizás se ha explicado mal. No se refería a la 

totalidad del contenido de la Directiva Básica de Protección Civil, quería hablar 
de la parte en la que se establece la clasificación de los accidentes, porque 
tendremos en nuestro país diferentes clasificaciones de sucesos: las que 



 

5/5 

marca esta Directriz, las que marca el RID, la que va a marcar la futura 
directiva comunitaria, iba en ese sentido y no a lo que es la mayor parte del 
texto de la Directiva Básica.  

 
D. Luis del Prado dice que es la misma situación, que se tiene en este 

momento, los accidentes tal como están clasificados en la Directriz Básica 
vienen establecida así por esa norma que es de Protección Civil. En principio, 
no tienen competencia en esa normativa para actuar sobre ella. Tendrán que 
hablar con la Dirección General de Protección Civil para explicarles está 
situación. En principio sería una norma nacional y no les afectaría, además 
afecta también al transporte por carretera. Lo anotan y será también un tema 
que tenga que resolver.  

 
 
D. Luis del Prado recuerda que hay una reunión adicional que es la de 

cisternas e información del grupo de trabajo de vehículos y tecnología 
vehículos ferroviarios, se presentan dos documentos informales sobre el 
sistema de acoplamientos automáticos y otro documento sobre el movimiento 
giratorio de los líquidos dentro de las cisternas, no hay ningún documento 
informal. Si alguien es especialista en cisternas y vehículos se podrían estudiar 
estos documentos por si creen necesario hacer algún comentario. La semana 
que viene van a ser las reuniones consecutivas, las del Comité de Expertos del 
RID y el grupo de trabajo de cisternas y tecnología de vehículos ferroviarios. 

 
Punto 4.- Otros asuntos 
 

Dª Silvia García recuerda que se va a enviar una convocatoria para una 
reunión el día 23 de este mes, en la que se van a revisar los documentos 
propuestos para la reunión de Modificación del Reglamento Modelo, Libro 
Naranja. 
 

Anuncia que la siguiente reunión de la Subcomisión de Transportes de 
Mercancías Peligrosas por Ferrocarril será conjunta junto con la Subcomisión 
de Transportes de Mercancías Peligrosas por Carretera que tendrá lugar en el 
mes de marzo del 2023. 
 
Sin más asuntos que tratar, se da por finalizada la reunión, levantando la 
Presidencia de la sesión a las  09:35 horas. 
 
        Madrid, 14 de noviembre de 2022 
 
Silvia García Wolfrum 
 
 
 
 
Presidente de la Subcomisión para la 
Coordinación del Transporte de 
Mercancías Peligrosas por Ferrocarril  

 Mª Teresa Hernando Cascajero 
 
 
 
 

Secretaria de la Subcomisión para la 
Coordinación del Transporte de 
Mercancías Peligrosas por Ferrocarril  

 


